



**Nombre del alumno: Eitan Gustavo  
Aguirre Guzman**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: opinión**

**Materia: Interculturalidad**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: A**

## Sistemas de atención a la salud en América Latina 13

Los sistemas de salud en algunos países de América Latina experimentan en la actualidad, importantes reformas dirigidas a elevar la eficiencia, eficacia y efectividad de su funcionamiento.

En este sentido, el objetivo del presente artículo es identificar dichas reformas en el contexto de la descentralización, político-administrativa en Latinoamérica, que se adelanta desde la década de los 90.

Al respecto, la revisión que sirve de base al estudio, permite identificar algunas experiencias dirigidas a mejorar la prestación a los servicios de salud, en algunos países de la región.

Si bien se evidencian avances positivos en cuanto a la medicina en la salud, muchos encuentran todavía obstáculos a vencer y retos a consolidar para elevar y fortalecer el funcionamiento de los sistemas de salud de América Latina.

En la actualidad, uno de los principales retos que enfrentamos como ser humano que somos, y también saber que retos tomar y no cuales, En este contexto, la región latinoamericana experimenta, hoy en día, procesos de cambios y transformaciones sin precedentes.

Específicamente en el sector salud, se aprecia la crisis que se observa en algunos países de la región, expresada en problemas de accesibilidad y cobertura a los servicios asistenciales, y en el deterioro progresivo de la salud.

## El Contexto Latinoamericano: consideraciones generales.

Los países de América latina en general, experimentan en la actualidad importantes procesos de reforma del estado, tendientes a modificar su propia estructura en el plano político, económico, social y cultural, entre otros aspectos, con el objetivo de superar la crisis que se registra en cada uno de ellos desde la década de los 70.

Hay que considerar al respecto, que durante un largo periodo el estado de bienestar implantado en algunos de los países de la región, fundamentado en un modelo desarrollista, permitió la formulación y elevación de un conjunto de políticas sociales para satisfacer las demandas de la población, pero en la década de los 70 y los 80 los problemas generados por la inflación, la deuda externa y las políticas económicas desacertadas de un lado además de aquellos causados por la inadecuada administración, la corrupción y el despilfarro del otro conllevaron a un contexto general caracterizado por una crisis económica que se tradujo a su vez en crisis de legitimidad de los sistemas políticos y de la propia democracia.

En síntesis, América latina sufrió durante el decenio de los 80 un receso económico que acentuó el endeudamiento, externo, elevó los procesos inflacionarios y agudizó las desigualdades sociales.

Así al iniciarse la década de los 90, los económicos de América latina conservaban sus tres características básicas.

CITA

(Pérez Lugo, 2000)

BIBLIOGRAFÍAS

### Trabajos citados

Pérez Lugo. (23 de Julio de 2000). sistemas de salud en América Latina. *Revista de Ciencias Sociales*.

Arroyo, Juan (2000). "La reforma del sector salud en el Perú 1990-98. En busca de nuevos modelos de políticas sociales". En **Revista de Ciencias Sociales** Vol. VI N° 2. Mayo-Agosto 2000. Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia. Maracaibo, Venezuela.